

國第
二
回會
參議院治安及び地方制度・司法連合委員会會議錄第二号

昭和二十三年六月十七日(木曜日)

本日の会議に付した事件

卷之三

○委員長(宮川泰次郎君) 只今から

○政府委員(齋藤昇君) 今回政府より提出いたしました警察官等職務執行法案の提案理由について御説明申上げます。

御承知の通り、新警察法には、警察官及び警察吏員の職務執行上の権限や責任に関する規定は全くこれを包含していないのです。従来は行政執行法及び行政警察規則において、警察官の職務執行の心得や、権限、責任等を規定いたしておつたのであります。が、その形式も内容もいさか新警察法の精神にふさわしくないものがありますので、先般御審議の結果行政執行法は廃止せられたわけでありまして、このために警察官等の行う保護や犯罪防護のための立入りや、緊急の場合における己むを得ざる措置について新たに法的の根拠を設ける必要が生ずるに至つたのであります。その他警察官による緊急避難の処置や、犯罪の予防、制止の権能や、武器使用の権限などにつきましても、従来明確な規定がなかったのであります。が、この際人権を尊重する全く新らしい見地から必要な最少限の事項を具体的に規定した方が新警察

法の精神に翻し、又民衆や警察につとめても好ましいと考えましたので、これらの事項を一括してこの法律を立案したわけであります。

よな場合に、そのことの行なわれ又是これに關係のある土地、建物、船等に立入ること、人の多数集まる公開された場所において犯罪が行われたり、生命、財に危険が起ることを予防するために、それらの場所に立入ることを

規定しております。第七條は、武器使用の規定でありますと、犯人の逮捕、逃走防止、正当防衛、緊急避難等の場合に限り、必要な限度で武器を使用することができるが、その場合でも特に重大な犯罪を取扱う場合或いは他人に全く手段がない場合のほか、他人の身体に危害を與えてはならないと定められております。

以上がこのお詫びの趣意であつたま
す。何卒御審議の程を御願いたしま
す。

案に対する質疑を行います。速記を止めます。
午前十時五十分速記中止

午後零時二十四分速記開始
要旨(吉川末次郎著)速記にて……。本日はこれにて散会す。
午後零時二十五分散会
著者は左の通り。

吉川末次郎君
委員長 治案及び地方制度委員会

昭和二十三年八月十一日印刷

昭和二十三年八月十二日発行

參議院事務局

印 刷 者 印 刷 局